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334-B 地区ガバナー挨拶

334-B 地区ガバナー挨拶

334-B 地区ガバナー

H a j i m e 　 U n o u

宇納　一

一年を振り返って

　地区ガバナーという大役を仰せつかり、早くも 1年が経とうとしております。多くの方にご指導ご鞭撻を
いただき、この大役を務めさせていただくことが出来ました。ひとえに皆様のお力添えがあったからこそと
感謝いたします。
　3年間のコロナ禍を抜け、徐々に生活環境も元に戻る中、いろいろな活動の場で皆様に直接お会いできた
ことは、私にとってかけがえのない宝となりました。

　今年度のスローガン「地域と共に咲こう　咲かそう　ライオンズの花」のとおり、地域の皆さまとの花は
咲きましたでしょうか。

　公式訪問からスタートし、皆さまとお会いすることが叶いました。今年度は、円安の影響の中 LCIF 寄付
目標 33 万ドルが大きなプレッシャーとなっておりましたが、皆さまのご協力のもと目標達成がなされました。
心より御礼申し上げます。
　ここ何年も言われております会員増強ですが、本当に皆様にはご尽力をいただきました。多くの新会員を
入会いただき感謝いたします。ただ、今年度末で 2クラブの解散が決定しました。ライオンズクラブの仲間
が去るということは残念なことです。去った仲間がまたライオンズクラブに戻りたいと感じるクラブ、地域
でありつづけなければならないと痛感しております。

　そして、年次大会は地区、複合地区と 2 回の運営を経験させていただきました。3 年ぶりの年次大会を
2回も執り行わなくてはならず、大変苦労いたしましたが、無事に終えられましたのも、334-B地区の皆さまの
ご協力があったからこそと感謝いたします。特に 1リジョンのクラブ様には、助勢を賜りました。不手際で
ご迷惑をおかけしたかと存じます。ホストクラブのメンバーには、感謝しきれないほどのお力添えをいただ
きました。共に意見を出し合い、協力し、一つのことを成し遂げた経験は、今後のゾーンの飛躍の糧になる
と確信しております。

　最後になりますが、この一年間たくさんの人と出会い、いろいろな経験をし、ライオンズクラブも捨てた
ものじゃないと感じております。笑顔ではじまり、笑顔で締めくくれた一年。私の周りには、花は咲きました。
きっと皆さまの周りにも花は咲いたのではないでしょうか。
　ご尽力賜りました 334-B 地区の皆さまに改めて敬意と感謝を申し上げますとともに、皆さまのご健勝と
ご多幸を祈念申し上げ挨拶とさせていただきます。誠にありがとうございました。
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334-B 地区　各委員会報告

334-B 地区　キャビネット幹事・会計挨拶

皆さんこんにちは。2022~2023 キャビネット幹事 L. 伊藤です。
一年間大変お世話になりました。この一年を振り返りますとコロナもほ

ぼ収束の気配を見せ通常の活動に戻りつつあります。そこでキャビネット
会議は 4 回開催いたしました。毎回ゾーン・チェアパーソンの方々の熱い
報告を受け感謝をしております。

公式訪問では、岐阜・三重の各地を訪問させていただきました。その折
各ゾーンの皆様に歓待受け心を熱くいたしました。

次に GAT セミナーも次期クラブ会長を対象として 10 月と 2 月の 2 回開
催いたしました。その折、受講者の皆さんの真剣な討議・討論が活発にな
されました。

地区年次大会も 4 つの部会を設け、準備委員会を数回重ね無事成功裏に
終えることができました。また LCIF の目標値 33 万ドルも達成する事も出
来ました。これもまた皆さんのご協力のおかげと感謝しております。

日々キャビネット事務局に寄せられるいろいろなご質問等にお答えしな
がら充実した日々を送る事ができました。

これからはいちクラブメンバーとして奉仕活動に邁進していきたいと
思います。We Serve

N a o t o  I t o
L . 伊 藤  直 人

【池田・神戸】

キャビネット
幹事

2022 〜 2023 年度のキャビネットを拝命して 1 年が過ぎようとしています。
宇納ガバナーが掲げたスローガン「地域と共に咲こう　咲かそう　ライ

オンズの花」のもと、新型コロナウイルス感染症のなか、ガバナー公式訪
問も心配しておりましたが、多くのゾーンにお伺いすることが出来ました。

また、今年度はキャビネット会議も WEB 開催から本来の形にもどり、
多くのライオンとお会いすることができました。コロナ禍のなか、地域で
活躍をしてみえる各クラブの奉仕に対する責任感と、地域への貢献、英知
と絆で地域でのアクティビティが遂行されましたことは、大変頭の下がる
思いと同時に、多くを学ばせて頂きました。会計の仕事として会計監査を
受けること、キャビネット会議にて決算報告も控えておりますが、しっか
りと役割をまっとうしたいと思います。

最後に今年度、キャビネット会計という大役を勤めることが出来ましたの
も、会員の皆様方のご指導ご支援ご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

各クラブ様の益々のご発展と、会員の皆様のご健勝並びにご活躍を心より
ご祈念申し上げ、挨拶とさせていただきます。

一年間有難うございました。

T o y o h i k o  K a w a i
L . 河 合  豊 彦

【池田・神戸】

キャビネット
会計

334-B 地区　キャビネット役員挨拶

334-B 地区　各委員会報告

地区 GLT・GMT 委員長 兼 会則委員長 兼 副幹事

地区MC・IT・地区誌委員長

2022~2023 年度地区 GLT・GMT 委員長を宇納ガバナ ーより仰せつかり、
キャビネット会議の場で ZC の皆様から進捗状況報告をお聞かせ頂く中、 ガ
バナ ーの強い願い、意向をお伝えすることが精一杯でした。

本年度も残すところあとわずかとなってしまいましたが、各クラブの ZC
を始め皆様の努力により本年度 189 名が入会されました。反面 3 クラブの解
散もあり 246 名の退会者が出て実増はマイナス 57 名となってしまいました（6
月８日付）。目標に対し強い思いをいだきスタートしましたがその結果が出
せないまま終わる事大変申し訳無く思っております。

更なるライオンズクラブの興隆に向いメンバー全員がその思いを持ちつづ
ける事が GLT・GMT 活動の根本であると考えます。

この一年間皆様方の努力に感謝を申し上げます。
本当に有難う御座いました。

地区 FWT 委員長 兼 コーディネーター
FWT 委員長兼コーディネーターの田宮恒司です。今期のスタートはまだ

コロナ禍のスタートでしたが、どこまで活動できるかという中でも多くの皆さ
んが献身的な活動を実施され成果があったと実感しています。特に今期は会
員増強を主眼に置き、アクティビティを通し、どのようにライオンズの活動
をアピールし今後に繋げていくか ? を意識した 1 年であったと思います。

クラブ支部、新クラブの発足等新たな動きも出てくる中で、次の時代へ向
けてライオンズが変わっていく 1 年でもあったのでないかと感じています。

主な事業であったヘアドネーション、古本募金、外貨の活用等は前期の継
続事業ではありましたがより深く理解と浸透ができ、また多くのクラブの会
員の方にご協力を頂き実施できたことは感謝に尽きます。来期以降の事業を
通し一人でも多くの方々に奉仕の精神と更なるライオンズの発展を期待して
います。この 1 年間ありがとうございました。

2022~2023 年度地区 MC・IT・地区誌委員長を務めさせていただいた多賀です。
恥ずかしながら、私自身があまり理解できていない委員会で、各委員の皆様

には幾度となくご迷惑をおかけしました。しかし、委員の皆様が積極的に活
動をしていただき、これからのライオンズに必要な内容を WEB 会議で何度も
参加していただきながらご理解いただいたことに感謝申し上げます。これから
も、必要とされていく IT を活用したシステムが各クラブに大きく普及されて
いくことを願っています。

 最後になりますが、各委員の皆様の益々のご活躍と 334-B 地区ライオンズ
クラブのご発展を願い１年間のお礼の挨拶とさせていただきます。

本当にありがとうございました。

L. 松井 俊明
【池田・神戸】

L. 田宮 恒司
【池田・神戸】

L. 多賀 久
【池田・神戸】
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334-B 地区　各委員会報告334-B 地区　各委員会報告

地区YCE委員長地区GST委員長

地区アラート・環境保全委員長

新型コロナウイルス感染が収束しつつありましたが、今年度も受入・派遣ともに
中止となりました。世界に目を向ける若者を支援できなかったことはとても残念
です。

委員会は対面が増えましたが、事業がないため各委員のモチベーションを維持
することは容易ではなかったと思います。

来年度は再開できそうですので協力をしていきたいと考えます。
この一年、誠にありがとうございました。

今年度は、MyLion への報告 100% を目標に進めさせていただきました。
コロナ感染症の影響は各地域、各クラブにおいて様々ですので、それぞれの地域、

クラブにあったアクティビティを実施していただくのが最善だと判断し、情報の
提供に特化した活動をいたしました。コロナ禍にあり、アクティビティに苦心さ
れているクラブが多いですが、各会員様の知恵と工夫により、地域に喜んでいた
だけるアクティビティを実施しているクラブもあります。そのような良い事例を
是非 334-B 地区のホームページに掲載していただき情報共有できれば、ご苦労さ
れているクラブの参考になると思い、ホームページの活用をお願いいたしました。
実際に委員会ではメンバー様にホームページを開いてご確認もいただきました。

また、地域のニーズに応える良いアクティビティはクラブの誇りとなり、会員
増強にもつながると思います。今後もぜひ継続していただきたいと思います。

最後にコーディネーターはじめ委員会メンバー及び関係各位の皆様、一年間
お世話になり誠にありがとうございました。

地区青少年健全育成委員長地区総務委員長 兼 筆頭副幹事 兼 LCIF 委員長
当委員会に副委員長として参加した昨年からすでにコロナ禍のさなかで、委員

長に就任した今年も萎縮した活動しかできなかったことは残念でもあった。
当委員会の活動は「薬物乱用防止」と「ライオンズクエスト」の 2 本柱。
薬物乱用防止は、子どもたちへの違法薬物の浸透防止という観点での「ダメ ! ぜっ

たい教育」と同時に、その子どもたちを指導していく講師を育成する養成講座の
両面で取り組んできた。出前講座は、岐阜県については 41 校 7,487 名、三重県に
ついては 71 校 6,486 名の生徒・職員ほかへの啓蒙活動を行なえた。

養成講座についてはリモートにはなったが、各県向けに各 1 回合計 228 名の
クラブ員向けの講義を実施し認定証を発行できた。

ライオンズクエストは、未来を託す子どもたちに健全に育っていってもらうため
の教師向けの教育プログラムとして、岐阜県 62 名、三重県 19 名の現職教諭向け
に体験していただき日々の学校生活に役立つ足がかりとしてきた。

来年度はようやくコロナ禍が解消する見込みで、リモート開催でしかやれなかった
養成講座も対面式に戻り、飛躍が望める状況での活動となる。これからもご理解
ご支援をよろしくお願いします。

今年度の LCIF 寄付目標を各クラブ会員様からのご寄付により達成する事が出来
ました。心より感謝申し上げます。LCIF は皆さまが御存じのように､世界中で様々
な支援活動を行っており､ 医療 ･ 災害支援や環境保護等の分野で活動を展開して
います。今回の寄付は、LCIF 活動を支援するために大変重要な役割を果たせたと
思っております。またクラブシェアリング申請等いただき地域社会においても様々
な支援活動を行っており、身体の不自由な方々への支援や、地域の清掃活動等､
各地域の皆様から多くの支持をいただいている物と思っております。

今後も、ライオンズクラブは、社会貢献活動に取り組み、地域社会に貢献できる
ものと確信致しております。再度、各クラブ会員様に心より感謝申し上げます。

今年度は委員会の皆様を始め、地区クラブ会員各位様には大変お世話になりました。
コロナ感染症の影響が残る中での活動となりましたが、地区内で災害が発生した
場合に備えて、「ライオンズクラブ国際協会 334-B アラート委員会活動規定」に基づき、
素早く支援体制を整えて活動できるよう努めて参りました。

また、環境保全では日頃のクラブ単位の環境保全事業を推進しながら、災害後の
環境保全にも目を向けて活動して参りました。

2 月にトルコ南部のシリア国境付近で発生した地震で、多くの被災者が出ており、
LCIF より会員一人当たり 10 ドルの寄付要請があった際には、334-B 地区緊急支援
資金規定に則り、委員会構成員の承諾を受け、2023 年 1 月末の会員数 2,660 名× 10
ドル、3,457,222 円を 2 月 20 日付で 334-B 地区キャビネット緊急援助資金より拠出し
ました。

最後に、複合、地区役員様、各クラブメンバー様のご多幸を祈願申し上げます。

L. 河村 正和
【池田・神戸】

L. 二宮 令
【池田・神戸】

L. 宇納 正裕
【池田・神戸】

L. 西川 昭
【池田・神戸】

L. 箕浦 浩
【池田・神戸】
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ガバナー公式訪問　実施報告 ※ 1R3Z、2R4Z の公式訪問は中止となりました。

開催日時 /8月 3日（水）
開催場所 /四日市都ホテル
四日市・四日市みなと・鈴鹿・四日市中央・
河芸・鈴鹿中央・四日市サウス

開催日時 /9月 1日（木）
開催場所 /八百津町ファミリーセンター
可児・美濃加茂・八百津・美濃白川・川辺

開催日時 /8月 3日（水）
開催場所 /四日市都ホテル
桑名・員弁・四日市北・四日市みたき・
四日市U-I こもの・四日市mie

開催日時 /9月 8日（木）
開催場所 /上野フレックスホテル
津・伊賀上野・亀山・名張・津中央・久居・
伊賀北・津西

開催日時 /8月 5日（金）
開催場所 /大垣フォーラムホテル
揖斐川・美濃大野・池田・神戸・本巣

開催日時 /9月 8日（木）
開催場所 /華王殿
伊勢・松阪・鳥羽・熊野・志摩・松阪中央・
神都・奥伊勢・松阪花しょうぶ

開催日時 /8月 18日（木）
開催場所 /ホテル積翠園
岐阜・関・郡上八幡・各務原・美濃・岐阜北

開催日時 /9月 15日（木）
開催場所 /下呂交流会館アクティブ
高山・神岡・下呂・高山岊城

開催日時 /9月 1日（木）
開催場所 /セラミックパークMINO
多治見・土岐・瑞浪・多治見陶都・
土岐織部・瑞浪桔梗

開催日時 /9月 22日（木）
開催場所 /大垣フォーラムホテル
大垣・大垣東・養老・大垣水都・大垣城

3R2Z

3R1Z

ZC	 L. 西野	衛（四日市 LC） ZC	L. 赤塚	新吾（八百津 LC）

ZC	 L. 水谷	光大郎（桑名 LC） ZC	L. 中村	信通（伊賀上野 LC）

ZC	 L. 長沼	健治郎（美濃大野 LC） ZC	L. 布引	靖子（松阪花しょうぶ LC）

ZC	 L. 小池	弘（郡上八幡 LC） ZC	L. 矢島	友幸（下呂 LC）

ZC	 L. 田中	直樹（多治見陶都 LC） ZC	L. 瀬戸口	彰（養老 LC）

4R1Z

1R4Z

1R1Z

2R3Z

2R2Z

4R2Z

2R1Z

1R2Z

公式ガバナー訪問　実施報告 公式ガバナー訪問　実施報告7 8



2023年4月16日㊐日
程

長良川国際会議場会
場第69回地区年次大会

ライオンズクラブ国際協会334-B地区

来賓紹介 地区大会役員・名誉顧問 参加クラブ紹介

歓迎挨拶

地区ガバナー挨拶

来賓祝辞

祝電披露大会代議員会 決議報告

開会宣言

 記念事業発表

代議員総会

大会式典

334-B 地区　年次大会334-B 地区　年次大会9 10



国際リーダーシップ・アワード年次表彰

国際会長感謝状

2021-2022「思いやりは大切なこと」
奉仕アワード表彰
大垣サツキレオクラブ

ガバナー特別賞

2023年4月16日㊐日
程

長良川国際会議場会
場第69回地区年次大会

ライオンズクラブ国際協会334-B地区 ガバナー大賞 ＬＣ在籍65・55・50年表彰

地区ガバナーエレクト・次期役員紹介

ガバナーズ旗の伝達

ガバナーエレクト挨拶

次期開催地発表

閉会宣言

334-B 地区　年次大会334-B 地区　年次大会11 12



地区年次大会　記念事業紹介

池田町
　甚大な自然災害が増加している中、災害時における食料や救援物資、発電機や投光器等の
資機材の運搬で活躍するため、また地域の清掃活動等への車両の貸出を行い、住民の地域活
動にも役立ててもらえるよう車両を選択しました。

（公財）三重県角膜・腎臓バンク協会	 100,000円 （公財）岐阜県ジン・アイバンク協会	 100,000円

◼安八郡神戸町へ　車両1台································約5,000,000円
◼日産リーフ（電気自動車および充電器一式）····································· 	1 台

◼揖斐郡池田町へ　車両3台································約5,000,000円
◼トヨタ　タウンエーストラックパワーリフト車両················· 	1 台
◼スズキ　キャリートラック4WD　AT車両························· 	2 台

神戸町
　神戸町ではこれまでに、公共施設の LED化や太陽光発電システムの設置をするなど温室
効果ガスの排出を抑え、「省エネ」「創エネ」を推進しております。国では 2050 年までに
二酸化炭素の実質排出量をゼロにすることを目標とし、岐阜県でも「脱炭素社会ぎふ」の
実現を目指しております。
　当町におきましても、町の豊かな環境を未来へ継承し、二酸化炭素の排出量を実質ゼロに
する取組の次のステップとして、電気自動車の導入を希望し、ゼロカーボンシティ取組の
象徴となることを期待しています。

合計　10,200,000円

地区年次大会　記念事業紹介 地区年次大会　記念事業紹介13 14



2023年5月21日㊐日
程

長良川国際会議場会
場第69回 年次大会 in岐阜

ライオンズクラブ国際協会334複合地区

開会宣言

代議員総会

大会式典

来賓紹介

ガバナー評議会構成員

歓迎挨拶

国歌・ライオンズヒム斉唱

来賓祝辞

334 複合地区　年次大会 in 岐阜 334 複合地区　年次大会 in 岐阜15 16



ライオンズローア

閉会挨拶

年次報告 大会決議報告

成功事例コンテスト発表・表彰

次期議長 各地区ガバナーエレクト 議長キー伝達

次期開催地発表

2023年5月21日㊐日
程

長良川国際会議場会
場第69回 年次大会 in岐阜

ライオンズクラブ国際協会334複合地区 晩餐会

334 複合地区　年次大会 in 岐阜 334 複合地区　年次大会 in 岐阜17 18



2022 〜 2023 年度  周年を迎えられたクラブ紹介 334-B 地区  環境保全アクティビティ報告

1R1Z 郡上八幡ライオンズクラブ

1R3Z 大垣ライオンズクラブ

1R1Z 各務原ライオンズクラブ

1R1Z 岐阜北ライオンズクラブ

■ 清掃奉仕活動例会
　恒例事業として、当クラブ記念事業の一環として設置し、郡上市に寄贈
した 4 施設について、補修点検及び周辺の清掃を毎年行っています。
クラブ結成 20 周年記念事業　「凌霜の森」記念碑と東屋（郡上八幡城公園内）
クラブ結成 25 周年記念事業　「日本の重心モニュメント」
クラブ結成 30 周年記念事業　｢古今伝授の碑｣、副碑、石段及び造園（古今伝授の里公園内）
クラブ結成 50 周年記念事業　「白山への道」碑（長滝神社境内内）

■ ボーイスカウトとの合同清掃奉仕
　ライオンズクラブの最大のミッションは奉仕にあると思いますが、ライ
オンズクラブ単独では無く他団体とのコラボでケミストリー ( 化学反応 ) を
起こしたいと考え、やはり奉仕の精神を持ったボーイスカウトに声掛けし
ました。市内にはボーイスカウトが 2 団有り、ここ数年活動助成金を贈呈しています。そこで、一緒に奉仕
活動を実施しませんかと提案したところ、快諾され、未就学の子どももいるスカウトと各務原市民公園の清
掃奉仕に汗を流しました。

■ モミジとカエデの植樹　「木と一緒に成長して !」
　山県市みやま保育園にモミジとカエデの木を寄贈致しました。同園で植樹式
が行われ、年少から年長の園児約 40 人と一緒にスコップで土をかぶせ、「今は小さい木だけど、
園児の皆さんと一緒に大きくなってほしい」と願いました。子どもたちが昆虫と触れ合い遊
べるように、また、情操教育に役立てばとの思いで、カブトムシやクワガタが集まりやすい
木を選び、モミジの周囲には亀形の芝生を敷きました。同園や他の施設からも植樹の希望を
聞いており、今後の継続事業として繋げていければと思っております。

■ ホタルの幼虫放流事業
　大垣ライオンズクラブでは大垣市の曽根城公園にて地元の小学生と一緒
に蛍の幼虫と餌となるカワニナの放流を行いました。朝集合して地元の小
学生が到着するまでは公園の清掃活動を行い、バスで小学生たちが到着し
てからは、講師の方から蛍の生態についての解説や、環境の大切さを伝える講義も行われました。蛍の放流
を行うだけではない体験学習の場も提供できたと先生や小学生からもお言葉をいただいた事業です。

334-B 地区  環境保全アクティビティ報告2022 〜 2023 年度  周年を迎えられたクラブ紹介

第 1R第 3Z 岐阜南ライオンズクラブ 65周年

第 1R第 2Z 大垣東ライオンズクラブ 60周年

第 1R第 4Z 美濃大野ライオンズクラブ 60周年

第 3R第 2Z 四日市みなとライオンズクラブ 60周年

第 1R第 3Z 岐阜長良川ライオンズクラブ 55周年

第 3R第 2Z 四日市中央ライオンズクラブ 50周年

第 3R第 1Z 員弁ライオンズクラブ 45周年

第 4R第 1Z 久居ライオンズクラブ 45周年

第 1R第 4Z 本巣ライオンズクラブ 40周年

第 3R第 2Z 鈴鹿中央ライオンズクラブ 40周年

第 4R第 2Z 神都ライオンズクラブ 40周年

第 3R第 2Z 四日市サウスライオンズクラブ 25周年

第 4R第 2Z 松阪花しょうぶライオンズクラブ 25周年

第 1R第 3Z 岐阜中央ライオンズクラブ 20周年

第 3R第 1Z 四日市Ｕ－Ｉこものライオンズクラブ 20周年

2019



334-B 地区  環境保全アクティビティ報告 334-B 地区  環境保全アクティビティ報告

■ 三城公園周辺清掃活動 ■ クラブ結成 55 周年記念エゴノキ植樹
　大垣市の三城公園には、結成 45 周年記念で植樹した桜や、結成 50 周
年に友好クラブである台北市曙英ライオンズクラブ来訪記念で植樹した桜、
未来の泉（湧き水）があり、多くの人達の憩いの場となっています。大垣
東ライオンズクラブは、毎年秋に落ち葉やごみで汚染された公園の清掃活動をすることで、より親しまれる
公園になるよう努力しています。今後も環境保全活動の一環として継続していきます。

　岐阜長良川ライオンズクラブ結成 55 周年記念エゴノキ植樹として、ぎふ
メディアコスモス北に加納小・加納西小・エゴノキプロジェクトとエゴノ
キ 3 本を植樹し記念碑を寄贈しました。3 月 11 日 ( 土 ) 除幕式に柴橋岐阜
市長と会員 11 名が参加し感謝状をいただきました。336,490 円。ぎふ和傘のコマとなるエゴノキを育てて、
この小さなエゴノキが岐阜伝統工芸の和傘を未来へと育んで環境保全に貢献でき、大変喜ばれました。

■ 薩摩義士公園での清掃（羽島 LC との合同清掃活動） ■ 長良川クリーンウォーク
　養老 LC は、スポンサークラブである羽島 LC と合同で、羽島大橋畔の薩
摩義士公園で清掃活動を行いました。深まる秋の中、公園内はごみや落ち葉、
雑草で覆われていました。集まった落ち葉などは、ゴミ袋 20 袋を超えまし
た。このような共同事業を通じて、深まる秋と共に友好関係も深まりました。

　長年に渡る継続事業で今期が 17 回目の開催です。ボーイスカウト・
NPO 法人長良川環境レンジャー協会・岐阜市長など総勢約 200 名の皆様
にご参加いただき、長良川河畔をウォーキングしながら清掃奉仕活動を実
施しました。ゴルフバックやビールケース、ペットボトルなど 60㎏余りのゴミを収集しました。郷土岐阜の
誇りである美しい長良川の景観を守るため、今後も継続して取り組んでいきたいと思っています。

■ 河川清掃活動 ■ グリーンカーテンプロジェクト
　大垣城ライオンズクラブは今年度新規事業として河川清掃を取り入れ、
ゴミ収集作戦を実施しました。墨俣一夜城付近の犀川、五六川流域の左岸
を上流に向かい 3km、会員及び大垣サツキレオクラブ会員　総勢 24 名で
ゴミを収集しました。近くに河川公園もあり、老若男女全ての人が「公園、河川敷を美しい環境で楽しんで !!」
の思いで実施しました。これからも地域の環境問題に目を向け、足元から取り組みたいと感じました。

　グリーンカーテンとは、建物の壁面などにネットを張り、ゴーヤやアサガオなどの
つる性植物を育て、カーテンのように建物を覆うことで夏の強い日差しを和らげる取
り組みです。笠松小学校では、７月上旬から南校舎西側１教室分１階から３階上まで
を使用し、取り組みを行っています。また、育てた植物を理科の授業の教材に使用す
るなど幅広く役立てていただいております。

■ 薩摩義士公園清掃活動（養老LCとの合同清掃活動） ■ 岐阜盲学校清掃
　江戸時代の薩摩義士による木曽三川治水工事の縁をきっかけに、薩摩義士
顕彰に一生を捧げ、鹿児島ライオンズクラブとの姉妹盟約に献身的な努力
をした、羽島ライオンズクラブの L. 不破成隆の胸像と薩摩義士の石碑が建
立された公園を同じ顕彰をしている養老ライオンズクラブと合同で清掃活動を実施しました。

　岐阜県立岐阜盲学校にて清掃活動を年２回実施。継続アクティビティ。
夏は学校敷地内の除草作業を行い、秋は落ち葉清掃、木の剪定を実施。先生、
生徒ではなかなか手入れが出来ないとのことで大変喜んでいただいています。

1R2Z 大垣東ライオンズクラブ

養老ライオンズクラブ1R2Z

羽島ライオンズクラブ1R3Z

1R2Z 大垣城ライオンズクラブ 岐阜西ライオンズクラブ1R3Z

1R3Z 岐阜金華ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜長良川ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜伊奈波ライオンズクラブ

334-B 地区  環境保全アクティビティ報告334-B 地区  環境保全アクティビティ報告21 22



334-B 地区  環境保全アクティビティ報告 334-B 地区  環境保全アクティビティ報告

揖斐川ライオンズクラブ1R4Z

1R3Z 岐阜羽島セントラルライオンズクラブ

1R4Z 美濃大野ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜中央ライオンズクラブ

高山ライオンズクラブ2R1Z

神岡ライオンズクラブ2R1Z

1R4Z 池田・神戸ライオンズクラブ

1R4Z 本巣ライオンズクラブ

■ 岐南インターセントラルブリッジ清掃活動 ■ 養老鉄道池野駅　清掃
　岐南インターセントラルブリッジの清掃活動は年 3 回実施している継続
事業の 1 つです。朝 7 時に集合し、手鎌、手鍬を利用して、ブロックの隙
間から生えている草の除草と、歩道橋入口周辺の草刈りを行っています。
また、たばこの吸い殻、空き缶等のごみ拾いも実施しており、歩道橋周辺の清掃することで、歩行者と自転
車通学、通勤者等の利用者の方の安全を守っております。

　10 月 8 日（土）は世界ライオンズ奉仕デーです。その日当クラブは、池
田高校生徒 25 名と一緒に池田町にある養老鉄道池野駅を清掃しました。ま
だまだコロナ禍ではありましたが、多数の生徒さんに参加していただくこと
ができました。駅の周りの草刈りや、駅舎の清掃を通し、地域の方に喜んでいただけたと思います。また、
学生の皆さんは参加することで、ボランティアに興味を持ってもらうことができました。

■ みどりの募金活動 ■ 樽見鉄道　神海駅清掃活動
　結成より 20 年継続している事業で、11 月から 12 月の期間クラブ会
員の事業所などで緑の募金箱を設置し、募金活動を行いました。森林整
備や緑化推進に役立てて頂くために、2022 年 12 月 19 日に会長・幹事 
が代表して、公益社団法人 岐阜県緑化推進委員会へ緑の募金 30,000 円
を寄付致しました。

　樽見鉄道は本巣市から大垣市を結ぶ、地区唯一の第 3 セクターによる鉄
道です。24 名の会員が、駅舎の窓ふきやゴミ拾いのほかに、構内に自然繁
殖した外来植物の駆除を行いました。根から掘り起こし回収したゴミ袋は
15 袋にも及びました。この活動を通し、参加した会員の皆様が、清掃活動から鉄道に関心を持っていただく
ことが、鉄路存続に繋がるので、今後もボランティア活動を通し、経済の活性化に努めたいという会長の願
いから活動を行いました。

■ 粕川清掃活動 ■ サクラソウ群生地保護地区の環境整備活動
　養老鉄道揖斐駅の北側を流れる粕川右岸脛永橋下流周辺の堤防と河川の
清掃を行いました。また、脛永グラウンドではソフトボール大会などがあり、
多くの人に利用されていています。1 時間ほど清掃後分別してみると今回
も軽トラ 1 台分のゴミがありました。ペットボトルや空き缶、家庭ゴミがたくさん落ちていました。毎年 4・
5 月に河川清掃を実施ております。

　高山市が保護地区としてしているサクラソウ野生種の群生地の環境整備
を昨年に引き続き行いました。毎年 9 月第 3 水曜日に実施していた「ふれ
あい魚釣り大会」が新型コロナの影響により本年も実施できなかった為、
コロナ禍でも実施できるアクティビティがないかと言う事で実施しました。前回の環境整備活動から 1 年が
経過し、生い茂った雑草、笹、低木類の除去等を行いました。今年の春先もキレイな花を咲いてくれるのが
楽しみです。

■ 黒野駅レールパーク植樹 ■ 秋の清掃活動
　結成 60 周年記念事業として、大野町黒野駅レールパークへヒトツバタゴ
を 2 本植樹いたしました。3 月 26 日に町長はじめ関係者の方々、会員が
参加し贈呈式を行いました。また、当日は三八市という朝市が開催されて
おり、来場者の方々に三色団子とジュースを配りました。数年後には、成長したヒトツバタゴの木陰で弁当
を食べたりできる町民の憩いの場所となることを期待します。

　神岡町の藤波八丁遊歩道の清掃活動を実地致しました。市民環境・公衆
安全委員会のメンバーを中心に、クラブ会員他 11 名が熊手や竹ぼうきなど
を持ち寄り、遊歩道を埋め尽くした落ち葉を取り除く作業を行いました。
　前夜から朝まで雨が降っていましたが、午後からは天気も良くなり、綺麗な紅葉を見ながら楽しく行うこ
とができました。今年度で 26 年目となる秋の清掃活動です。
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下呂ライオンズクラブ2R1Z

高山岊城ライオンズクラブ2R1Z

可児ライオンズクラブ2R2Z

美濃加茂ライオンズクラブ2R2Z 多治見ライオンズクラブ2R3Z

川辺ライオンズクラブ2R2Z

八百津ライオンズクラブ2R2Z

美濃白川ライオンズクラブ2R2Z

■ ライオンズの森整備活動 ■ 錦津小学校環境整備活動
　枝打ち・下刈などの整備活動を行いました。この森は今年で 34 年目の森
です。成長した木を販売し、その収入を奉仕活動に使います。今後も継続
していく事業の一つです。

　八百津町立錦津小学校の保護者および職員と一緒に敷地内の草刈りや木
の伐採を行いました。町内の人口減少にともない児童数も年々減少してお
り、保護者、職員、児童だけで学校内の環境整備をすることが困難になっ
てきたため、毎年依頼のあった小、中学校に出向き保護者の方々と協力しながら行っています。大型の草刈
り機を持参して斜面の草を刈ったり、大きな木の枝を伐採するなど保護者の方では難しい作業も行うので大
変喜ばれています。

■ 世界ライオンズデー ■ 地域の清掃活動
　10 月 8 日の世界ライオンズデーにあわせて今年も環境整備、清掃活動事
業を行いました。活動場所は、我がクラブが管理する共生の森（清見町牧ヶ
洞）です。以前、植樹をした樹木の整備に加え、本年新たに 6 本の桜を植
樹し施肥、剪定を行いました。会員メンバーが緑化の整備に汗を流し奉仕作業をすることで、環境保全への
意識向上を図る事が出来たと思います。

　コロナ禍のため年間を通じ各地区に分かれ、通学路の草刈、道路のゴミ
拾い、落葉の撤去等、その地区に合った環境保全活動を行いました。写真
は中学生、高校生が通る歩道の草が伸びていたため、草を刈り、集め、処
分している様子です。

■ やろまいか ! ふるさとの川づくり事業（鯉の放流） ■ 大谷公園清掃活動
　可児市には外国からの滞在者が多く、その子供たちに日本の文化や言葉
を教えるばら教室 KANI があります。今回はその子供たち約 50 人を招待し、
会員 35 名と共に可児川へ鯉の放流を行いました。汚染されつつある川の環
境を戻し、子供たちに自然や生物と触れ合うことで少しでも心の不安を取り除くことが出来ればという思い
が目的です。自分の放流した鯉の泳ぐ姿を、いつまでも見て楽しんでいる子供たちの笑顔がとても印象的で
した。

　年に 2 回、10 月と 5 月に大谷公園の芝桜の手入れと、周辺の清掃活動
をしています。川辺町内の「川辺ふるさと愛好会」の皆さん、「川辺町職員」
の皆さんも一緒に活動します。手入れした芝桜は春になると公園の斜面一
面咲き誇ります。大谷公園は、お子さまたちやワンちゃんのお散歩コースや、そこそこ登山気分が味わえる
大谷山、八坂山への入り口でもあります。

■ 木曽川クリーンアップ作戦・リバーポートパーク5周年記念植樹 ■ 廿原の植樹例会
　継続事業の木曽川クリーンアップ作戦のほか、今回は、隣接するリバー
ポートパーク 5 周年を記念し、県内桜の名木を植樹しました。活動にはボー
イスカウト・剣道連盟の子ども 52 名を含む 120 名が参加し、木曽川河畔
の清掃と公園の美化に汗を流しました。
今後は上流から河口まで木曽川流域全てのクラブで一緒に取組むなど、地域を広げた環境保全活動としてい
きたいと考えています。

　2018 年に多治見ライオンズクラブ 58 周年を記念して、桜の苗木 58 本
を植樹し、2019 年にはいろは紅葉も植樹しましたが、その後は新型コロ
ナの影響で植樹例会を開催することができず、今回 3 年ぶりの開催となり
ました。当日は朝から雨が降っており、肌寒い中、傘を差しながらの活動となりましたが、31 名もの会員が
例会に参加し、手分けして肥料をやりました。
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土岐ライオンズクラブ2R3Z

瑞浪ライオンズクラブ2R3Z

多治見陶都ライオンズクラブ2R3Z

恵那ライオンズクラブ2R4Z

中津川ライオンズクラブ2R4Z

美濃坂下ライオンズクラブ2R4Z

山岡ライオンズクラブ2R4Z

岩村ライオンズクラブ2R4Z

334-B 地区  環境保全アクティビティ報告 334-B 地区  環境保全アクティビティ報告

■ 土岐嵐山　環境整備 ■ 桜の苗木植樹
　2003 年春に着手した『土岐嵐山の里山整備維持活動』の継続事業。
年 4 回草刈り等を実施しております。その内の 1 回、翌年の雑草の発芽を
抑える為 11 月に会員による草刈り例会を行いました。春、今年度の土岐嵐
山での花見例会は悪天候により叶わなかったのですが、絵になる桜の満開となり訪れる市民の方に楽しんで
頂けたようです。

　平成 29 年にも植樹しましたが、枯れてしまった桜もあったので、植樹を
しました。当日は、あいにくの土砂降りにもかかわらず、多数のメンバー
に参加していただき、庭師さんの指導を仰ぎながら、植樹できました。

■ 清掃ボランティア活動 ■ 坂下地区歓迎モニュメントの花壇の植栽作業
　瑞浪市を盛り上げる夏の大イベント「みずなみ祈願大花火大会」を瑞浪
青年会議所の主催で行われました。花火の後の掃除もすごく大変とお聞き
し、瑞浪ライオンズクラブも、掃除のお手伝いをさせていただきました。
早朝例会にしてメンバーみんなできれいに花火のかけらを片付けました。

　道の駅「きりら坂下」近くの国道 256 号線沿いにあります、坂下地区歓迎
モニュメントの花壇に花を植えるアクティビティを行いました。当日は汗
ばむような陽気のなかで、約 2 時間をかけてパンジー、ビオラ、葉牡丹を
合わせて 300 本植えました。坂下地区の玄関口に位置していることもあり、地元の皆さん、観光で訪れた方
たちの癒しになればと思っています。

■ 環境美化事業（多治見市立星ヶ台保育園
  野外の砂場や遊具の清掃と消毒）

■ 年末奉仕作業

　多治見市立星ヶ台保育園の野外の砂場や遊具の清掃と消毒また、保育園
の周辺、運動場の整備を多治見市子供支援課の方々、園長先生、多治見陶
都 LC メンバーとで行いました。大変綺麗になり園児たちにも喜んでもらえました。環境美化事業を通じて、
未来ある子供達が安全な環境で遊んでもらえるよう、今後も継続事業の一つとして取り組んで行けたらと思
います。

　例年 12 月、奉仕例会で町内の美化活動として主要道路沿いの草刈り・ゴ
ミ拾いをしておりましたが、交通量も多く危険であることから、2014 年
度より「手向 ( とうげ ) ふれあい広場」の清掃活動を実施しております。
一年に一度の清掃なので落葉も堆積してかなりの重労働ですが、毎年会員が道具を工夫し作業を行っており
ます。この場所は不法投棄が多い場所ですので、綺麗にすることで少しでも不法投棄が減ることを願い毎年
清掃活動を続けております。

■ 市立恵那病院周辺の環境整備（草刈り） ■ 日本百名城・岩村城跡清掃作業
　市立恵那病院の環境整備が年に 2 回実施されており、恵那ライオンズク
ラブも参加しております。作業内容は、病院関係の皆様、自治協議会の皆
様と入念な打ち合わせを行い 3 時間程度の草刈りを行いました。奉仕作業
も大切ですが、休憩時間等に、地域の皆様と親睦を深めることができ、今後の活動計画の糧になりとても有
意義な環境整備となりました。

　「山城サミット恵那大会」の開催に伴い、9 月 10 日に日本三大山城の一
つで日本百名城にも選ばれている岩村城の城跡清掃作業が町内のまちづく
り団体を始めとする多くの参加者にて実施されました。この活動に岩村 LC
も参加いたしました。登城坂の石畳 800m の環境整備山城の保存を地域の方々と一体となり活動いたしまし
た。今回の活動は他団体をサポートする側にまわり、地域に根差せ、ライオンズクラブの活動を理解してい
ただけた機会となりました。
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四日市ライオンズクラブ3R2Z

四日市みなとライオンズクラブ3R2Z

員弁ライオンズクラブ3R1Z

四日市みたきライオンズクラブ3R1Z 四日市中央ライオンズクラブ3R2Z

河芸ライオンズクラブ3R2Z

鈴鹿中央ライオンズクラブ3R2Z

鈴鹿ライオンズクラブ3R2Z
■ 桜植樹場所の清掃並びに下草刈り ■ 鼓ヶ浦海岸清掃、松の剪定
　1997 年 20 周年記念事業として、5 町に桜とアジサイの花を植樹した。
毎年ライオンズ奉仕デーに清掃並びに下草刈りを会員が各町に分かれて実
施しています。
植樹以来 25 年が経過して素晴らしい桜並木になっています。

　鈴鹿ライオンズクラブでは、1996 年のライオンズデー記念事業として黒松の植
樹を行って以来、毎年松の植樹、剪定と海岸清掃を27年間続けてきました。今年度は、
青少年育成事業として少年野球の児童や保護者の皆様にご協力を頂き、松の剪定と
清掃活動を実施しました。

■ 環境保全活動 ■ 采女城跡市民緑地の里山整備
　近鉄富田駅西口ロータリーにおいて清掃活動を実施。年 2 回（11 月・5 月）
継続事業として行っております。毎日、たくさんの通勤通学の方が利用す
る駅前を綺麗にしました。

　我が四日市中央ライオンズクラブは、本年度クラブ結成 50 周年を迎え、
采女城跡市民緑地において南入口登り口に、時代ロマンが感じられる冠木
門 ( かぶきもん ) 及び塀の寄贈を行いました。9 年前より年 2~3 回程度の
里山整備では、散策道の整備、倒木等の片付けを行って来ました。更に昨年 10 月 8 日のライオンズデーに
は下草刈り等を行いました。45 周年記念事業で植樹した桜の木に 5~6 輪の花が咲き、来年にはもっと多く
の花が咲くのを楽しみにしています。

■ 南部丘陵公園　梅林メンテ・清掃 ■ 記念植樹桜の下草刈り及び下草刈り
　四日市ライオンズクラブ結成 40 周年を記念して、南部丘陵公園北ゾーン
に250本の梅を植樹しました。以来、清掃、雑草除去及び追肥作業を毎年行っ
ています。今では約 670 本となり梅まつりの時期には連日たくさんの人が
賑わっています。

　結成 6 周年より 25 周年迄、毎年行ってきた植樹の本数は、補植も含め
1500 本に成りこの内、現在育っているのは、約 400 本です。この木がす
くすく育つ様、下草刈りや下枝の伐採を春秋と年 2 回行っています。400
本内ほとんどが桜の木で、毎年 3 月下旬から 4 月中旬まで品種の違う桜が町民の皆様に桜見物を楽しんでも
らっています。会員も減少し管理は大変ですが、老体に鞭を打ち行っています。今年も桜の花が散り終えた時、
作業を行います。

■ 四日市港富双緑地整備および
■ 四日市港千歳運河沿い遊歩道ベンチ設置事業

■ 植樹奉仕活動【結成 40 周年記念事業】

　四日市みなとライオンズクラブ結成６０周年記念事業として、四日市市
民の憩いの場である四日市港富双緑地と千歳運河沿い遊歩道の環境整備を
行った。遊歩道には清潔で安全なリサイクルベンチ６基を設置し、富双緑地には八重紅大島桜２０本の植樹
と清掃活動を実施。ひとりでも多くの方が集い、愛着あふれる魅力的な佇まいの提供が実現した。

　クラブ結成 1983 年以来、継続事業としまして、鈴鹿市内の小学校や公
園へ花壇や休憩所の設置などを行って参りました。今年度は 40 周年という
節目でもあり、記念事業としまして、桜の森公園へ、当クラブの会員 13 名
が協力しあい、吉野桜 30 本の植樹を行いました。
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伊勢ライオンズクラブ4R2Z

亀山ライオンズクラブ4R1Z

久居ライオンズクラブ4R1Z

名張ライオンズクラブ4R1Z

鳥羽ライオンズクラブ4R2Z

熊野ライオンズクラブ4R2Z

松阪花しょうぶライオンズクラブ4R2Z

■ 『やまびこ』清掃例会 ■ ライオンズ奉仕デー　清掃活動
　毎年亀山森林公園『やまびこ』において清掃及び施設の保全活動を行っ
ている中で今年度は『やまびこ』周辺のゴミ拾いと周年事業にて植樹した
樹木の ( ヒトツバタゴ 10 本、河津サクラ 10 本 ) 補植を行った。周辺のゴ
ミ拾いは海洋ゴミの削減につながり、また植樹においては地球の CO2 の削減につながるといった何れも地
球の環境保全に貢献できていると思います。こういった環境保全につながる取り組みは継続していく事が大
事であると考えます。

　ライオンズ奉仕デーにちなみ、10 月に早朝例会として鳥羽市内の清掃活
動を行いました。10 月 27 日（木）午前 7 時より約 1 時間、鳥羽駅近くの
ライオンズモニュメント時計塔周辺の清掃・草刈り作業を実施。地域住民・
観光客の方々が安心して利用できる環境整備となったと自負しています。天候の都合で実施できなかった年
や、清掃以外の活動をした年もありましたが、1974 年に開始以来、通算 27 回目の継続事業となりました。

■ 東山ふれあいの森　河津桜植樹 ■ クマノザクラ植樹祭
　東山ふれあいの森に河津桜の植樹を行いました。東山ふれあいの森は、
名張市民に親しまれているハイキングコースです。こちらに訪れる方々に、
四季折々の景色を楽しんでいただき、又自然体験学習など小学生の皆さん
に活用していただける事を願っています。10年以上続いている環境整備をこれからも引継ぎ行っていきます。

　2018 年に約 100 年ぶりに紀伊半島南部で発見された桜の新種 “ クマノザクラ ” を
含めた桜の植樹祭（NPO 法人熊野さくらの会主催）が紀宝町鮒田にて毎年開催されて
います。当クラブも 2018 年度より毎年のアクティビティとして苗木の購入費用とし
て寄付や、植樹に参加しています。今年で 700 本の “ クマノザクラ ” が植樹されました。
将来満開の “ クマノザクラ ” を楽しみにしています。

■ 『つ・環境フェスタ』に出展 ■ 松阪市総合運動公園案内図看板 2 基設置
　ごみの減量化、リサイクル資源化、環境保全活動および地球温暖化防止
対策など環境に対する取り組みが広がることを目指したイベントである

『つ・環境フェスタ』に出展しました。来場した子どもたちに牛乳パックを
使った工作を体験していただき、楽しみながら環境保全に対する理解を深めてもらいました。

　スケートボード場が人気の松阪市総合運動公園は、県内外たくさんの方々
に利用されています。今後もより快適に利用出来るよう案内板を 2 基寄贈
いたしました。2022 年第 1 回松阪市民マラソンに間に合うよう設置した
事で、さらに多くの来訪者に利用して頂く事が出来ました。

■ 伊勢三郷山保全事業
　伊勢の市街地の外れ、伊勢神宮・外宮の神域に接する「ロ
マンの森伊勢三郷山」に伊勢ライオンズクラブは 1996 年
広葉樹 100 本植樹、2007 年にも植樹と案内板を設置した。
今年度ロマンの森伊勢三郷山遊歩道が長きにわたり地元地域の皆さんに親しまれ安全で快適な遊歩道と憩い
の広場であってほしいとの思いで、散策路に 14 カ所ステンレス製の案内看板と危険個所（転落防止柵）9m
の手すりを設置しました。
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岐阜ライオンズクラブ 美濃ライオンズクラブ1R1Z 1R1Z

1R1Z
1R1Z

1R1Z
1R2Z

郡上八幡ライオンズクラブ
大垣ライオンズクラブ

関ライオンズクラブ
岐阜北ライオンズクラブ

1R1Z 1R2Z各務原ライオンズクラブ 大垣東ライオンズクラブ

■ 長良川清掃

■ 陽光園草刈り ■ 美濃和紙あかりアート展の
  ボランティア活動

■ みのりの家作業所へ
  コンサートチケット寄贈

　当クラブの社会奉仕活動「長良川清掃」は、『長良川を美しくしよう運動』に
協力して毎年行っているものです。今年第一回目の活動は長良川鵜飼開幕前の清
掃として行われ、当日は早朝 6 時 30 分より会員 19 名が集合し、割り当てられ
た区域の草むらや道路でごみや空き缶、ペットボトルなどを丁寧に拾いました。

　陽光園とは継続的に交流事業を行って
きたが、コロナ禍にあって今年は草刈りの
ボランティア活動を実施した。「すっきりし
て、非常に助かりました。」とお礼の言葉
をいただきました。

　美濃和紙あかりアート展への協賛金の
みならず、ボランティア活動をおこなった。
2 日にわたり、設営（台座の搬入 / 配置、
作品の展示）を支援した。実行委員会の
人数が減っている中、ライオンズクラブの
人員が非常に助けになったとの感想を頂
いた。

　美濃市内で 6 回にわたり行われる弦楽
器コンサートチケット（10 セット）を寄贈
した。コロナ禍でもコンサートであれば、
作業員の方々が楽しめるとのことで、ご活
用いただくこととなった。

■ ラグビー支援事業

■ 施設訪問（ピッコロ療育センター）　3 年前から企画されていたラグビー支援事業。コロナ禍で大会
開催予定が中止となり、ビブス寄贈、運営補助等の協力をする
ことしかできていませんでした。今年度ようやく開催が実現し、5 チーム（京都・滋賀・三重・長野・岐阜）
約 260 人の子ども達が参加しました。メンバーは練習・試合の観戦、運営協力を行いました。ボールを追い
かける小中学生の姿を見て、次年度以降も継続するべき事業であると確信しました。どのチームも、優勝を
目指して頑張る中、小学生の部、中学生の部共に関市のチームが優勝しました。

　山県市のピッコロ療育センター（発育や発達、言葉に遅れ等がある子供たち
が通う施設）に、知育玩具（プレイマット、タイムタイマー）を寄贈致しました。
コロナ禍の為、同施設のクリスマス会に人数を制限（4 名）して出席し、会長・
幹事がサンタクロースとトナカイに扮し、子どもたち一人一人にお菓子のプレゼントを渡しました。また、当クラブ
の会員によるマジックショーは恒例となっており、子どもたちや先生方、保護者の皆さまには楽しい時間を過ごして
いただきました。

■ 中高生鮎釣り選手権
■ 犬猫譲渡会　8/5・8/6・8/7 に渡りメンバーが会場設営、当日の音響等の協力を行った。

日本の伝統漁法である “ 鮎友釣り ” を後世に伝承する活動である。中高生が
運営活動することで次世代を担う若者の育成に寄与している。
中高生鮎友釣り選手権が主要イベント　郡上市を流れる長良川の支流「吉田川」にて毎年 8 月に開催し、既
に 6 回開催している。今後東海地区へと規模の拡大を考えている。

　大垣ライオンズクラブでは殺処分されそうな保護犬猫の新たな飼い主さ
んを探す活動を継続して行っています。大垣駅周辺でクラブメンバーとボ
ランティア団体の方の協力を仰ぎながら保護犬猫の紹介や解説を行ったパ
ネル展示、また保護活動に必要な餌代などになる募金活動も行いました。毎回多数の方が関心をもって足を
止めていただき、命の大切さとペットの責任について地域の方にアピールする機会になっています。

■ 野球教室 ■ 大垣北消防署に LED 街路灯寄贈
　コロナ禍で現役選手が呼べるか未定の段階で計画し、市内の各小学校 6
年生 55 名の参加を得て、11 月のサッカー教室に引き続いて、野球教室を
開催しました。中日ドラゴンズの現役選手はドラフト 1 位のブライト健太
選手、同 OB の鹿島忠さんと前原博之さんの 3 人を講師にお招きし、絶好の好天の下、プリニー野球場で、
守備、バッティング、投球と各講師が分担して子ども達を 2 時間に亘り、熱心に指導してもらいました。子
ども達にとっても、感激の 1 日でした。

　当クラブ結成 60 年記念事業の 1 つとして、大垣北消防署に太陽光発電によ
る LED 街路灯を寄贈しました。災害等緊急時に非常電源として利用でき、携
帯電話の充電やラジオなど情報収集手段の電源として利用できます。地域の皆
様の生活の安全、緊急時での手助けとなるものを寄贈することができたことは、
ライオンズクラブとして大変大きな喜びです。今後も地域の皆様に喜んでいた
だけるような奉仕活動を続けていきたいと思います。
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334-B 地区  クラブアクティビティ報告 334-B 地区  クラブアクティビティ報告

養老ライオンズクラブ1R2Z 羽島ライオンズクラブ1R3Z

1R2Z

1R3Z1R2Z 大垣城ライオンズクラブ 岐阜城ライオンズクラブ

大垣水都ライオンズクラブ 1R3Z 岐阜長良川ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜南ライオンズクラブ 1R3Z 岐阜伊奈波ライオンズクラブ

■ 薬物乱用防止教室開催 ■ 薩摩義士春季顕彰式
　本年度クラブスローガンとして、「地域に奉仕　感謝とまごころを込めて」
とさせて頂き、特に青少年健全育成の事業にこだわりました。薬物乱用防
止教室は、エリア内の小・中学校に対して、年間 3 回程実施しています。
クラブ員による寸劇と、『ダメ ! ゼッタイ』の動画視聴、又会員のわかりやすい解説で生徒に伝えました。

　コロナ禍のなかで活動を縮小せざるを得ない状態が続いておりますが、
命をかけ宝暦の治水に尽力された平田靭負公をはじめとする薩摩義士の皆
さまの偉業に深甚なる敬意を表し、このことを末永く後世に伝える活動を
春と秋に岐阜県及び鹿児島県の顕彰会をはじめ、関係の皆さまが取り組んでおら
れる活動に毎年参列しております。

■ 交通安全標語入りノート寄贈 ■ クラブ結成 55 周年記念事業　海水浴招待ほか
　当クラブは、1994 年より毎年　大垣市、輪之内町、関ケ原町の各小学校に入学
する新一年生の交通安全を祈念し、交通安全記念品を贈呈しています。今年度は、
交通安全標語入りの自由帳を 1380 名の子供達に寄贈しました。交通安全への意
識を高め、安全に楽しい小学校生活を送れるよう願います。

　結成 55 周年記念事業で各要望に応えて大変喜ばれました。7 月 28 日第
40 回日本児童育成園海水浴招待で 3 年ぶりの海水浴。8 月 29 日 LCIF ク
ラブシェアリング交付金で日本児童育成園ホールに電動スクリーンを贈呈。
10 月 5 日児童虐待防止岐阜オレンジリボンたすきリレーに T シャツ協賛。
3 月 11 日岐阜和傘のエゴノキをぎふメディアコスモスに植樹し記念碑を寄
贈。5 月 28 日第 15 回中学生吹奏楽フェスティバルを 4 年ぶりに開催し、
岐阜の音楽文化向上と青少年健全育成に寄与。

■ 献血奉仕活動 ■ 岐阜市立草潤中学校 Feel 度 Walk in 金華山
　大垣城ライオンズクラブは、大垣サツキレオクラブと共同で二回、大垣
市鶴見町の平和堂アル・プラザ鶴見で献血活動を行いました。店舗の掲示
板へ開催案内のポスターの掲示や、新聞に開催告知をするなど、地域の方々
へも呼びかけ、1 月は 60 名、4 月は 38 名の方に 400ml 献血にご協力いただけました。血液は人工的に造
ることができず長期保存もできません。そのため一年を通じて多くの方に継続してご協力いただけるよう活
動を続けていきます。

　11 月 4 日（金）岐阜市立草潤中学校の生徒 27 名が金華山の七曲がり、
百曲がり、馬の背コースに分かれて登り、天守閣では「まちなか案内人」
の説明を聞いて歴史を学んだ。生徒たちは夏休み前より計画を立て、体力
づくりや新しい発見を通して仲間と共有し自主的に行動する心を養う目的で行われ
た。
また、2023 年 5 月頃にはドローン体験学習を行う予定である。
先生 15 名､ 会員 3 名参加､ 運営資金として 10 万円贈呈。

■ 岐阜中警察署にデジタルサイネージを寄贈 ■ 日本児童育成園ともだち広場　支援
　岐阜中警察署の玄関に、「液晶デジタルサイネージ」を寄贈しました。県
内の交通事故数などをリアルタイムで表示し、交通安全の意識を持っても
らうためのものです。お知らせなどの動画も、美しい画面で放映できます。

　日本児童育成園のイベント「ともだち広場」に、コロナ禍での中止を挟
んで 3 回目の支援をしました。当日は、支援金を贈呈し、マジシャンを招
いてステージショーやテーブルマジックで盛り上げてもらい、多くの会員
が前日から準備をしたダンゴ屋を出店して売上金も贈呈しました。400 本の団子も完売し足りないほどの盛
況でした。買い物を楽しみつつ団子を頬張り、ショーに目を輝かせる子供達の姿に大きな意義とやりがいを
感じました。
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岐阜西ライオンズクラブ1R3Z 揖斐川ライオンズクラブ1R4Z

1R3Z 岐阜羽島セントラルライオンズクラブ 1R4Z 池田・神戸ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜金華ライオンズクラブ 1R4Z 美濃大野ライオンズクラブ

1R3Z 岐阜中央ライオンズクラブ 1R4Z 本巣ライオンズクラブ

■ 鵜飼観覧の夕べ ■ 薬物乱用防止教室
　この「鵜飼観覧の夕べ」は、長良川の豊かな自然と先達が守ってきた伝
統文化に触れてもらいながら青少年の健全育成を推進すること、また施設
入院患者や、障害のある方へ夢や希望を持ち続けていただこうとの目的で、
岐阜市内及び近郊の青少年ら、社会福祉施設の方々を招待し、継続しているメインアクティビティです。本
年度は令和 4 年 8 月 9 日に開催し、岐阜市母子寡婦連合会から親子で約 100 名以上をご招待することがで
きました。

　揖斐川ライオンズクラブでは、毎年、揖斐高等学校全校生徒対象に、ま
た地域の小学校においても毎年 1~2 校を対象に薬物乱用防止教室を開催し
てきております。最近の大麻による若年層薬物事犯が増加している現状を
鑑みて今年は一部衝撃的な内容を含め開催することにより、薬物乱用の本当の怖さを生徒さんに知ってもら
う事が出来ました。今後も、長く広く薬物乱用防止教室を開催していきたいと思っております。

■ ライオンズクエストワークショップ ■ 結成 60 周年記念事業
　継続アクティビティ。教員の初任者研修として岐阜市の小中学校の初任
者教諭 52 名を対象として実施。

「楽しい」「公平」感を基に子供達が安心できる良い雰囲気の集団作りに、
教員自ら取り組みながら、その中で多様なライフスキルを系統的に学び、練習し、身に着け、このプログラ
ムを大いに活用し教室で実践する方法を学んでもらう。

　結成 60 周年記念事業として様々な事業を行いました。地域内各中学校へ教育設備支
援として各校必要な物を選定していただき、教育システムや掃除機、ビックファンなど
子供達がより良い環境で生活できるものを寄付いたしました。また、環境保全事業とし
て、黒野駅レールパークへ植樹を行い、キャビネット記念事業で建立した時計塔と 4Z
記念事業の交通安全看板を老朽化にともない新しく整備いたしました。そして、現在建設中の西濃厚生病院には時計塔を寄贈
いたします。11 月 12 日開催の記念大会式典にて、関係者の方々に目録を贈呈いたしました。今後も歴史と伝統を守りつつ、
時代のニーズに応える地域に根差した活動をしてまいります。

■ 羽島学園　もちつき大会 ■ 幼稚園・保育園へのサンタクロース訪問
　新型コロナ禍以前は毎年、羽島市にある知的障がい者支援施設「羽島学園」
にお邪魔して、恒例の餅つき例会を行っておりました。ここは約 140 人の
園生と先生が日々自立のための訓練を行っています。
そんな中でもお餅つきはすごく楽しみにしてくれていました。しかし、感染拡大防止の観点から昨年よりお
邪魔することは遠慮しております。代わりについたお餅とあんこ、お寿司を提供して職員の皆さんで牡丹餅
を作り園生にふるまって頂いております。

　池田町・神戸町内の幼稚園・保育園・施設（14 施設）へ、サンタクロー
スに会員が扮し訪問を行い、おもちゃやお菓子を配りました。コロナ禍の
ため、2 年間は、サンタクロースのみの訪問で直接プレゼントを渡すこと
もできない寂しいクリスマス会でしたが、本年度は 3 年ぶりにクラブメンバー全員による訪問で、子供たち
に大歓迎を受けました。コロナ禍で思うような活動はなかなかできませんでしたが、子供たちの笑顔でこの
活動の意義を感じました。

■ 親子ふれあいスポーツフェスティバル
  「スナッグゴルフ親子体験」

■ 地域の子供たちを守る記念品寄贈

　青少年健全育成事業の一環として、親子でふれあう場を提供し、スポーツを通して親
子でひとつのことを共有することにより、親子、家族のきずなを深める事を目的とし、
岐阜市教育委員会、岐阜新聞社岐阜放送、岐阜プロゴルフ会、ぎふ美濃ゴルフ倶楽部の
後援を頂き募集を行い、市内近郊の小学 1 年 ~6 年生の親子 14 組（28 名）が参加しました。当日は、3 名のプロゴルファー
をお迎えし、ぎふ美濃ゴルフ倶楽部のご協力により会場をお借りし、コースでスナッグゴルフを体験する予定でしたが、残念
ながら午後からの雨でコースへ出て競技を行うことは叶いませんでした。
急遽、内容を変更し、プロゴルファーにスナッグゴルフの手解きをご指導いただき、練習場で打ちっぱなしを体験し、室内で
競技大会を行い親子でスナッグゴルフを体験しました。

　私共本巣ライオンズクラブは今年度、結成 40 周年を迎えました。結成を
記念して、昨今の社会情勢を考慮し、『子どもたちの命を守る』をテーマに
記念品を寄贈しました。本巣市内中学校、北方町内学園へコロナ対策や防
災に役立ててもらえるよう、二酸化炭素測定器・ワイヤレスアンプを寄贈しました。また、今年度 23 回目
を数える継続事業として、本巣市内、北方町内の新小学 1 年生に黄色い雨傘を贈呈しました。透明の窓付き
の傘を採用し、子どもたちが安全に登校できるように見守っていきたいと思います。
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■ 高山市社会福祉協議会へ療育用品の寄贈 ■ 可児ホッケー教室
　毎年、高山市社会福祉協議会様と共催で実施している「ふれあい魚釣り
大会」が、本年も新型コロナウイルス感染症の影響により中止となりまし
たが、魚釣り大会で寄贈していた魚購入代分の代わりとして、社会福祉協
議会様が希望された障害児療育用の物品を購入し寄贈させていただきました。社会福祉協議会様が運営され
ている、高山市あゆみ学園、第二あゆみ学園に通所されるお子さん達に利用していただきます。

　可児工業高等学校のグランドにて、可児市の小中学生（スポーツ少年団）
約 30 名を対象に「可児ホッケー教室」を開催しました。岐阜朝日クラブ（日
本代表者在籍 ) より 9 名のコーチをお招きし、丁寧に指導をして頂きました。
子ども達は皆、真剣に指導を受け積極的に質問もしていました。又、クラブよりキーパー防具一式を寄贈し
子ども達チームとの試合も行いました。会員 22 名が参加し有意義な事業となりました。

■ 飛騨吉城特別支援学校への寄贈 ■ バレンタインデー企画 フラワーアレンジメント教室
　10 年目となる継続事業「飛騨吉城特別支援学校への寄付」ということで、
学校から希望されたタンバリンを 2 種 3 個づつ、合計 6 個寄付しました。
今回寄付させてもらったタンバリンは「小学部や中学部の音楽の授業や表
現の授業で大切に使用します。」とのことでした。コロナ禍の為、集会に参加しての贈呈式というのはなく、
代表の生徒さんに校長室でお渡ししました。

　FWT 委員会によるフラワーアレンジメント教室は、女性から男性へのプ
レゼントのイメージの強いバレンタインデーに、男女・年令にとらわれず、
会員みずからフラワーアレンジメントを制作し家族に花を贈ることで、今
年度クラブスローガンでもある「ジェンダー平等」を考えるきっかけとして企画・開催しました。男性会員
の多くは、花を生けること自体が初めてでしたが、新鮮な気持ちで取り組み、満足の作品を家庭へ持ち帰り
ました。

■ 美化活動

■ フードバンク協力事業

■ 新入学児童に記念品の贈呈
8/25　金山町ゆったり館周辺整備活動
10/6　岐阜県立下呂温泉病院玄関から周辺美化清掃活動
4/20　萩原町桜谷公園バーべキュー場、建物清掃及び防腐剤塗布作業を行
いました。施設職員の方々、家族会員等一緒に活動をしてきました。年間 4 回を計画しており、6 月に小坂
町駅周辺の美化活動を予定しています。

　コロナ禍で職を失う方が多くなる中で生活困難者は急増し続け、私たちが住む
この地域でも実際に起きているのが現状でした。生活困難者に対してクラブとし
て何ができるのかをテーマに『フードバンクへの協力』について 1 年を通して活
動をしてきました。例会ではメンバーへ地域の貧困について現状を知ってもらい、クラブとして活動できる事を明確
にしました。その後例会を開催する度にメンバーより物資を提供してもらい『フードバンク飛騨高山』へお届けしま
した。当初は思ったように集まりませんでしたが、定期的に呼びかけを行った結果、半年間で約 180Kg もの物資を
集めお届けする事ができました。メンバー一人一人の意識が変化した事でこの活動ができたと実感する事ができまし
た。この活動が継続事業として長く続くことを切に願います。

　4 月 7 日に行われた町内 4 小学校の入学式において、入学児童に記念品
としてスケッチブックとクレパスを贈りました。このアクティビティは、
新 1 年生の皆さんにこれから楽しい学校生活を送ってほしいという願いを
込めて、30 年以上継続して行っています。保護者の方々、子どもさんにも大変喜ばれており、年々町内の子
どもさんの数は少なくなっていますが今後も当クラブの大切なアクティビティとして続けていきたいと考え
ています。

■ ライオンズクラブ PR 活動
　3 年ぶりに開催された美濃白川ふるさとまつりに出店し、クラブのアク
ティビティの様子や、ライオンズクラブの紹介などのパネルを掲示し、来
場者にクイズに答えてもらいました。クイズの答えはパネルを見るとわか
るようにし、パネルを見ながら考えてもらい、正解者には景品を渡しました。
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高山ライオンズクラブ2R1Z

神岡ライオンズクラブ2R1Z

下呂ライオンズクラブ2R1Z

高山岊城ライオンズクラブ2R1Z

可児ライオンズクラブ2R2Z

美濃加茂ライオンズクラブ2R2Z

八百津ライオンズクラブ2R2Z

美濃白川ライオンズクラブ2R2Z
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■ 大谷公園清掃活動 ■ 多治見市小中学校 9 年間皆出席者表彰事業
　毎年春になると、芝桜と桜の共演が美しい大谷公園の清掃活動をしまし
た。川辺ふるさと愛好会、川辺町職員の皆さんも一緒に活動してください
ました。坂道を整備したり、雑草を取り除いたり、周辺の落ち葉収集もして、
とてもきれいになりました。次年度は、夜間のライトアップも考えています。

　コロナ感染の為、3 年間中止になっておりました『多治見市小中学校 9
年間皆出席者表彰式典』を 4 年ぶりに『とうしん学びの丘エール』にて、
皆出席者とその保護者、及び多治見市長、教育長、中学校校長会会長、副
会長など来賓を迎えて盛大に開催いたしました。式典後には多治見市出身の元宝塚歌劇団 橘幸さんを迎えて
特別講演を行い『自分のやりたいことは、口に出してほしい』と地元の後輩たちにエールを贈って頂きました。

■ 献血例会 ■ ウクライナ避難民支援
　本年度会長の事業方針であるボランティアの深化に基づき、多治見市出
身の東京オリンピック 2020 ボクシング銅メダリスト田中亮明選手をゲス
トに迎え献血呼びかけを実施。献血協力者には田中亮明選手との記念撮影
を特典として展開しました。通常ご協力いただいている地元ボーイスカウト、ガールスカウト 59 名による
アクティビティ参加もあり　悪天候にも関わらず 69 名の献血受付となりました。

　2022 年 2 月 24 日ロシアのウクライナ侵攻以来、ウクライナの隣国ポー
ランドには多くのウクライナ人が避難している。そのウクライナ避難民の
女性、子供に対する支援を侵攻直後から積極的に行っているポーランド「グ
ダニスク・アンバー LC」への寄付による金銭アクティビティを実施した。その資金にて「グダニスク・アン
バー LC」は 27 人のウクライナ避難民の少年、少女に防寒着と冬の靴を提供した。

■ 土岐ライオンズクラブ　リトルリーグ岐阜大会

■ 小中 9 年間皆出席表彰

■ 無がむ中清掃奉仕
　野球を通じて、健全な青少年育成を促進する目的の今回で 3 回目となる
継続アクティビティ。今年度は、リトルリーグ東海連盟に所属する岐阜・
愛知県内の 9 チームから計 126 名が参加して「土岐ライオンズ旗」の争奪
戦となりました。日頃の練習の成果が発揮でき、また他のチームとの交流が出来る有意義な事業と考えます。
更に次年度は盛況に開催出来ることを期待します。

　三年ぶりのリアル開催
第 16 回小中 9 年間皆出席表彰
今年は 25 名の皆出席者を対象に行うことが出来ました。
表彰されるお子さん達は、にこやかに賞状を受け取っていただきました。
また沢山の保護者の方にも参加していただけ、お子さんの晴れ舞台を見て喜んでいただけたと思います。
出来る限りこんな素晴らしい子たちを表彰していきたいと思います。

　2022 年 12 月 3 日（土）10 時 30 分から青少年事業の一環としてガム
とりと清掃活動を行いました。瑞浪駅前・地下道に別れ、こびり付いてしまった
ガムを取り、ごみ拾いの清掃を行いました。見た目は綺麗に見えますが以外
にガムが固まってついていました。少しでも綺麗な歩道を気持ちよく利用して頂ける様活動をしています。

■ 「かんきょうとくらし」の絵手紙コンクール
　環境の意識を高め、暮らしやすい「まち」を築くことを目的とし、恵那
市の小中学校及び一般の皆様より応募していただき、表彰を行いました。
絵手紙の内容は、自然・ふるさと・生活・身近な風景・地域の行事などで
ございます。また、表彰と同時に地域全体 (6 箇所 ) を移動及び展示をさせて頂き皆さんに見て頂きました。
おじいちゃんおばあちゃんは車で移動することも難しいので、身近でご覧いただき喜び感動していただきま
した。恵那ライオンズクラブとしましても、地域の皆様の喜びが「無形の財産」となり、心より感謝いたし
ております。
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多治見ライオンズクラブ2R3Z

土岐ライオンズクラブ2R3Z

川辺ライオンズクラブ2R2Z

瑞浪ライオンズクラブ2R3Z

多治見陶都ライオンズクラブ2R3Z

恵那ライオンズクラブ2R4Z

土岐織部ライオンズクラブ2R3Z

瑞浪桔梗ライオンズクラブ2R3Z
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中津川ライオンズクラブ2R4Z

美濃坂下ライオンズクラブ2R4Z

山岡ライオンズクラブ2R4Z

岩村ライオンズクラブ2R4Z

桑名ライオンズクラブ3R1Z

員弁ライオンズクラブ3R1Z

四日市北ライオンズクラブ3R1Z

四日市みたきライオンズクラブ3R1Z

334-B 地区  クラブアクティビティ報告 334-B 地区  クラブアクティビティ報告

■ サスマタの寄贈 ■ 「ダメゼッタイ教室」薬物乱用防止教室
　毎日、テレビや新聞で事件や事故のニュースに見るたびに、子供たちも
巻き込まれています。1 年間の出生数も 80 万人を割ってしまった中、無事
大人に育ってほしいです。子供たちの命を守るのは、大人の大事な責任です。
学校で、安全に過ごせるようサスマタを寄贈しました。

　桑名市立大山田東小学校にて DVD を上映。又シンナーを使った実験で
カップ容器を溶かし、目の前で見せる事により脳へのダメージや、薬物の
怖さ、正しい知識などを説明。本年度小中学校で計 8 校開催しました。

■ 保育園へ　サンタクロースからの贈り物 ■ 45 周年記念アクティビティ
  ~100 人みんなで員弁川の清掃作業から　サンタクロースとトナカイに扮して、坂下保育園の子供たち、ひとりひ

とりに袋詰めしたお餅とお菓子を配りました。サンタからの贈り物に子供
たちは大変喜んでくれました。なかにはおじいちゃんによく似たサンタさ
んに不思議そうな顔をする子もいました。これからも、継続していきたいと思います。

　45 周年のこの年は石垣会長スローガンが「謙虚であれ」で、感謝を忘れない謙虚な心
で一年を取り込む事を目標とし、地域に密着した奉仕活動を「100 人みんなで員弁川の
清掃作業」と題して 45 周年記念アクティビティとして取り組みました。この日は美し
い秋晴れとなり、絶好の清掃日和でした。午前 8 時半より「員弁ライオンズクラブ旗争奪新人大会」の開会式が桑員ボーイズ専用球場に
て行われ、見事な少年野球の宣誓のあと、清掃作業の開会式への運びとなり、会長挨拶、出口委員長の作業説明のあと清掃作業がはじま
りました。当初 100 人を予定しておりましたが、中学生の野球チーム、いなべ市・員弁郡の少年野球 11 チーム、放課後子供教室「ほく
せい」の子供たちと親さん方、地域の会社の皆様方、員弁 LC の会員並びに家族等、総勢 200 人近くで清掃作業に取組むことができました。
当日は三重テレビにも取り上げていただく事ができました。

■ 優秀学生表彰

■ 岩邑小・中学校ふれあい挨拶運動

■ 献血活動
　2006 年度より、地元山岡町の中学生・高校生を対象に優秀学生表彰を
実施しております。スポーツで県大会以上のレベルで活躍した生徒や文化
面でも吹奏楽やポスターコンクールでも同様の活躍をされた方、また 12 年
間皆勤の方も表彰し、表彰状と図書券を贈呈しています。高校生には例会にお越しいただき表彰式を行って
おりましたがコロナ禍になってからは会員が手分けして直接自宅に届けております。少子化が進み生徒数も
減少していますが、毎年どんな活躍をした子がいるのか楽しみです。今後も大勢の子供たちを表彰できるこ
とを期待しています。

　岩村ライオンズクラブでは「あいさつ運動」を推進しています。新学期
が始まり、新しい出会いがありました。お互いが顔見知りになることによっ
て地域の方々との繋がりが深まるよう、岩邑小学校・岩邑中学校の生徒達
の登校時間に合わせて校門前で温かい声掛けをしながら、あいさつの大切さを伝えるティッシュを配布する
活動をしました。防犯対策も含め、子供達が安心して楽しく毎日登校できるきっかけになったと考えており
ます。

　イオンモール四日市北店 様の大型商業施設内において（月 1 回まれに 2
回・第 3 日曜日）来店するお客様などに献血のご協力と献血活動の PR を
実施。また、ホンダオートボディ、CkD 様にて年 4 回、従業員の皆様に献
血のご協力を頂いております。献血のご協力を頂いた方にはエコバックを進呈。　
実績　受付者　646 名　　献血者　587 名　総献血量　234,800ml

■ 青少年育成・陶芸教室
　2023 年 3 月 19 日に青少年育成アクティビティとして陶芸教室を実施。
地場産業の「ばんこ焼」を広く知ってもらうため、市内小学生を対象にば
んこ焼絵付け体験を開催致しました。26 名の子どもたちが、ばんこ焼のお
皿に思い思いに絵を描き、1 か月後に焼きあがったお皿を受け取っていただきます。ケーブルテレビ CTY に
も取材にきていただき放送されました。
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四日市ライオンズクラブ3R2Z

四日市みなとライオンズクラブ3R2Z

四日市 U-I こもの ライオンズクラブ3R1Z
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四日市中央ライオンズクラブ3R2Z

河芸ライオンズクラブ3R2Z

鈴鹿中央ライオンズクラブ3R2Z

鈴鹿ライオンズクラブ3R2Z

■ 菰野町交通安全作文コンクール ■ 薬物乱用防止「ダメ。ゼッタイ」教室
　菰野町交通安全作文コンクールに協賛致しました。町内の小中学生から 667 の
応募があり、7 名の入賞者に賞状や記念品が贈られました。コロナ禍のため、残
念ながら表彰式は行われませんでした。四日市 U-I こものライオンズクラブ会長
賞には交通事故で車いす生活となった祖父と家族の様子に触れ、交通ルールを守
る決意を表した千種小学校 4 年生の作文「笑顔ですごすために」が選ばれました。

　四日市市立笹川小学校にて、薬物乱用防止教室 (5 年生約 90 名 ) を実施
しました。講師に三重ダルクの木岡様を迎えて、内容は DVD 視聴と講話
が中心でした。小学校高学年向けであり、講師の嚙み砕いた説明に、生徒
は頷いていました。若者を中心に大麻の使用の増加には、生徒は驚きを隠せません。薬物乱用は「ダメ。ゼッ
タイ。」を理解された有意義な時間となりました。コロナ禍での開催が心配されましたが、無事終了出来ました。

■ ウクライナ避難民への支援 ■ 三重大学献血活動
　四日市市在住のウクライナ避難民 3 家族へ　一家族 10 万円の支援をし
ました。その中のひとりポノマリョヴァ・アンナ様によるウクライナチャ
リティ写真展が開催され、それに先立ち写真展への支援も行いました。写
真展の目的は多くの日本人にウクライナの素晴らしい文化を知っていただき、寄付金は全てゼレンスキー大
統領によって設立された『UNITED24』の『HUMANITARIAN AND MEDICAL AID（人道及び医療支援）』
に寄付されます。

　三重大学の献血活動は、応援団の皆様にもご協力を得て協同で行ってい
ます。この日は、献血協力者 70 名、献血者 63 名、献血量 25200㎖と近
年にない成果を上げる事が出来ました。学生もここ 3 年程は、通常の授業
が受けられずやっと校内に学生が戻りそのことが幸いしました。応援団との御縁は、今は亡き L. 南出と応援
団の御縁で 30 年もの永き間、協同で行っています。今後とも、このご縁を大事にして三重大学での献血活
動を続けてまいります。

■ 盲導犬育成チャリティコンサート

■ 第35回 鈴鹿ライオンズ杯少年野球大会
  第12回 鈴鹿ライオンズクラブカップ少年サッカー大会

■ 薬物乱用防止教室
　四日市みなとライオンズクラブ結成 60 周年記念事業として、盲導犬育成
チャリティコンサートを企画。盲導犬育成事業の必要性をこの事業により、
多くの方に知って頂く啓蒙活動と、障がい者の方に寄り添う社会実現に向
けて、特に大きな成果をあげた。障がい者の方と高校生以下は入場料は無料とし、一般の方は 1,500 円の入
場料を頂き、その収益とクラブの事業費を合わせ、150 万円を中部盲導犬協会に寄付した。

　毎年、青少年健全育成の一環として少年野球大会と少年サッカー大会を
主催しております。近年では保護者の皆様にも私達の活動が理解され、献
血活動や環境保全事業にも協力を頂けるようになってきました。今後も、地域と密着したライオンズ活動を
積極的に PR して、継続事業として続けてまいります。

【学校法人 鈴鹿享栄学園 鈴鹿中等教育学校】　
高校 3 年生 :108 名　職員 :10 名　計 118 名　出席会員数 :5 名
講師の認定を受けた当クラブの会員が、DVD や講話にて薬物乱用の害につ
いて学習指導を行いました。

■ 四日市サウスライオンズクラブ旗争奪学童軟式野球大会
　2010 年度から始まった四日市サウスライオンズクラブ旗争奪学童軟式
野球大会も、今年で 11 回目を迎えました。四日市市霞ヶ浦第一野球場・第
三野球場にて、四日市市内 8 チームで 2 日間行いました。開会式の入場行
進には、地元高校吹奏楽部に演奏していただき、四日市市長の始球式で開幕しました。
選手・保護者・指導者の方々とライオンズクラブメンバーの交流の輪が広がっています。

四日市サウスライオンズクラブ3R2Z
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津ライオンズクラブ4R1Z

伊賀上野ライオンズクラブ4R1Z

亀山ライオンズクラブ4R1Z

久居ライオンズクラブ4R1Z

名張ライオンズクラブ4R1Z

伊賀北ライオンズクラブ4R1Z

津中央ライオンズクラブ4R1Z
■ 津ライオンズクラブ旗争奪
  第 1 回津市少年野球協会小学部大会 2022

■ 津偕楽公園へ植樹

　三重県内・県外より少年硬式野球 5 チームの参加を頂き、2 日間の総当
たり戦により開催。優勝チームを決定し、当クラブから優勝・準優勝カップ、
優勝旗を贈呈し、大会を支援した。野球を通じて友情・マナー・チームワークの大切さを学び、日頃の感謝
を忘れずスポーツ・勉学に励んでもらう、また、少子化の中、もっと野球をしてもらう子供たちが増えるこ
とを期待し、今後も継続事業として実施していく。

　環境保全・地域復興のため〝桜花再生〟とし、毎年、津市の桜の名所、
津偕楽公園へ桜の植樹を行っている。2012 年 ~2013 年度から継続事業、
今年 11 年目。今年度は公園内の老木の伐木、伐根とソメイヨシノ 9 本の
植樹 ( 累計 152 本 )。花見の時期に津市長をお招きし、贈呈式を行った。

■ 久米川クリーンウォーキング ■ 45 周年記念事業　ヘアドネーション絵本の贈呈
　朝 9 時より約 2 時間、久米川クリーンウォーキングに参加しました。
この取組は、平成 5 年久米川が三重県の生活排水対策重点地域に指定され
たことに伴い「メダカの住める川をとりもどそう」ということを目標に行
われています。当クラブの環境保全委員を中心に久米川流域付近の清掃活動を行い、ペットボトルや生活ご
みを回収しました。地域住民、各種企業、ボランティア団体との協働の成果が見られ、達成感を感じました。

　ヘアドネーションを描いた絵本「ぼくが髪を伸ばすわけ」と「わたしが
夢をかなえたわけ」の 1 冊ずつを津市内の全小学校（50 校）に寄附をしま
した。また、ヘアドネーション啓発ポスターも各校に配布しました。この
事業により小児がん患者支援のためのヘアドネーションの普及に貢献できたことを誇りに思っています。ま
た、津市の小学校 50 校に寄贈した絵本や啓発ポスターが、多くの子どもたちや保護者に届き、今後も継続
的な支援が広がることを期待しています。

■ 市内小学校の生徒とふれあいほのぼの例会

■ 啓発塔のリニューアル

■ 伊賀市社会福祉協議会へ生活支援金ならびに物品贈呈
　亀山市立図書館の新築に伴い、大きな紙芝居や大きな文字の児童書他の
寄贈、継続的に行ってきた特別支援学級の生徒対象の「ふれあい餅つき大会」
をコロナの状況を考え、うさぎのクリスマス飾りのキットをメンバーが手
作りし、生徒と一緒の作成を楽しみしていたが、コロナの状況悪化に伴い、
配布のみに留まった。併せて、チェキとチューリップ球根配布した。クリ
スマスキットは生徒から感謝の心温まるお礼のお手紙を頂いた。

　薬物乱用防止や、交通安全に関する標語を表示する、啓発塔のリニュー
アルをしました。近郊の小学生の皆さんに標語を募集し、集まった 266 件
の中から選出された、6 件を提示しました。地域の皆様の目に触れることで、
自らを守っていく意識向上に役立って欲しいと願っています。

　それは突然私の心の中に、やって来ました。社会福祉協議会の寺田さんに
生活支援を必要とされている方についての現状を報告して頂いた時でした。
私は、これだ ! と直感し、前年度の新事業を大賛成しました。伊賀北ライオ
ンズクラブのアクティビティとして出来る事だと思い、今年度も継続事業として、生活支援金ならびに石油
ストーブ 5 台、ランタン 10 台、衣類 135 着および食糧品を支援出来ました。生活支援を必要とされている
方々に、少しでも役立てて頂けたら幸せです。

■ 津シティマラソン　（給水）エイドステーション
　令和 5 年 2 月 12 日（日）第 16 回 津シティマラソン大会のエイドステー
ション（給水）を行いました。クラブメンバー 23 名でお水の提供もしつつ、
ランナーに声援を送りました。参加ランナー 2600 人は小雨が降る中でし
たがこの季節にしては暖かくランナーは走りやすい環境でした。またメンバー自体も参加し大いに盛り上が
りました。

津西ライオンズクラブ4R1Z
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伊勢ライオンズクラブ4R2Z

松阪ライオンズクラブ4R2Z

鳥羽ライオンズクラブ4R2Z

熊野ライオンズクラブ4R2Z

志摩ライオンズクラブ4R2Z

松阪中央ライオンズクラブ4R2Z

神都ライオンズクラブ4R2Z

■ 伊勢三郷山ライオンズの森森林教室 ■ 第 4 回志摩 LC 杯少年サッカー大会
　ロマンの森伊勢三郷山で伊勢市の小学生とその保護者、ライオンズクラ
ブの関係の子どもたちと保護者、三郷山を管理する浦口自治連合会の親子
含め 107名で遊歩道を散策しながらドングリや松ぼっくりを拾い展望台の
あるふれあい広場にて子供達は松ぼっくりや木の実などそれぞれ思う様に
ボンドや針金で取付け、親子で楽しくクリスマスリース作りをした。

　3月 12 日 ( 日 ) 曇り空のもと第 4回志摩 LC 杯少年サッカー大会
を志摩町総合スポーツ公園で開催いたしました。コロナの影響で 4年
ぶりの大会となりましたが、市内外から 10チームに参加いただき熱
戦を繰り広げてもらいました。久々に子供達と関わることができ、子供達から元気をいただきました。開催
して良かったと実感できた大会となりました。

■ 松坂城跡お城ウォークお掃除ボランティア ■ 松阪ウォークラリー
　近年、コロナ禍の影響により、アクティビティが減っています。松阪市
初のドローンショーの開催にあたり、お掃除ボランティア（アクティビティ）
を実施し、お花見鑑賞（例会イベント）と共に、クラブ活動を再開し会員
同士の親交を深め、ガイドボランティアさんのお話を聞きながらお城をめぐります。

　昨年度、松坂城跡にて行った「松阪ウォークラリー」を今年度は「春の自然を満喫 ! 松阪ウォー
クラリー」と題し、松阪市中部台運動公園にて開催した。会員へのアンケートや、昨年度の反省
点を活かし、公園内での開催の運びとなった。開催日の 4月 2日は、ちょうど桜が満開で、天
候にも恵まれ、絶好の一日となった。イベントには、事前に約 100名の申し込みがあり、当日、
公園に遊びに来ていた方の飛び入り参加約 100名と合わせて 200名ほどの市民に参加していただいた。約 2キロのコースを満開の桜や
春の草花を楽しみながら、それぞれのペースで歩き、ゴールした方にはギフト券やお米などが当たる抽選会に参加したもらった。また、
参加者全員にティシュペーパー、子どもさんにはお菓子の詰め合わせを参加賞としてお渡しした。参加者の方からは、楽しかった。また
参加したいと言っていただきました。会員皆が協力し合い、素晴らしい奉仕活動が出来たと自負しております。

■ 大阪都島LC・鳥羽LC友好桜周辺の整備清掃・草刈り作業

■ くまの再発見 ! あるある川柳

■ 結成40周年記念事業「近鉄宇治山田駅 ストリートピアノを」
　3月 23 日（木）大阪都島 LC・鳥羽 LC友好桜（前・三重国体記念植樹
場所でもある）周辺の整備清掃・草刈り作業を実施しました。鳥羽市立図
書館、市民の森公園駐車場に隣接した場所で広範囲の為、まずはメンバー
で約 2時間取り組みました。当日は雨が心配されたので、後日に（公社）鳥羽市シルバー人材センター様、
鳥羽市建設課様にも協力を依頼し、一連の作業を完了しました。

　生まれ育った熊野をテーマとした川柳を子どもの目線、感性で考えても
らい、その過程で熊野の魅力を再発見し郷土愛を育む良い機会としていた
だくために企画しました。327 人の子どもたちからの応募があり、最優秀
賞 3名、優秀賞 9名、入賞 33名を厳選し表彰式を開催しました。
最優秀賞 : 小学生低学年の部【むしおくり　よるにかがやく　せんまいだ】、小学生高学年の部【熊野では　
雪降るだけで　おおさわぎ】、中学生の部【大花火　一日だけの　大都会】

　近鉄宇治山田駅 1階コンコースにグランドピアノを設置。近鉄宇治山田
駅を利用する地元住民及び観光で県内外から伊勢を訪れる方々にコロナ禍
で元気のなくなった街に、音楽の力で憩いと安らぎを提供し、中心市街地
の活性化、地域文化交流の向上を図る場所つくりました。各メディア（新聞社、TV局等）に本事業を取り
上げていただき、ライオンズクラブの活動を多くの方にアピールができました。

■ 松阪市図書館へ花しょうぶ文庫及び関連の品寄贈
　松阪花しょうぶライオンズクラブでは、結成 20周年記念事業で寄贈した
花しょうぶ文庫を継続事業としております。結成 25周年にあたり図書館の
リクエストに沿い、大型紙芝居絵本 5冊、大型紙芝居舞台 1基、エンジェ
ルワゴン背面式 1基、多機能ブックトラック 2基を新たに寄贈致しました。
　また、広報活動も併せて行い、松阪市図書館の利用率向上に努めました。

松阪花しょうぶライオンズクラブ4R2Z
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